

## 令和3年稲沢市教育委員会 第9回定例会会議録

1 日 時 令和3年9月24日（金）午後1時30分～2時32分

2 場 所 稲沢市役所 第2・3会議室

3 出席委員 教育長 恒川 武久  
教育長職務代理者 吉川 繁樹  
委員 小川 仁美  
委員 江本 弘子  
委員 城 義政  
委員 伊藤 浩樹

4 欠席委員 なし

5 説明のため出席した職員

教育部長	荻須 正偉	部次長兼庶務課長	大口 伸
庶務課統括主幹	森 義孝	庶務課主幹	大崎 敬介
学校教育課長兼指導主事	近藤 慎二	学校教育課統括主幹兼指導主事	松村 覚司
生涯学習課長	佐藤 雅之	スポーツ課長	内藤 邦将
図書館長	塚本 ゆかり	美術館長	尾崎 登紀子
書記 庶務課	稲山 美佳		

6 前回会議録の承認

令和3年第8回定例会会議録	承認
令和3年第3回臨時会会議録	承認
令和3年第4回臨時会会議録	承認
令和3年第5回臨時会会議録	承認
令和3年第6回臨時会会議録	承認
令和3年第7回臨時会会議録	承認

7 教育委員会報告

## 8 議事

承認案第 17 号 下津公民館及び大里東公民館の臨時休館について

## 9 報告

- ・ 稲沢市教育委員会後援名義使用承認について
- ・ 稲沢市勤労福祉会館の開館時間及び休館日の変更について
- ・ 稲沢市立平和町農村環境改善センターの開館時間及び休館日の変更について
- ・ 稲沢市祖父江町体育館及び稲沢市平和町体育館の開館時間及び休館日の変更について
- ・ 祖父江の森の開場時間及び休場日の変更について
- ・ 稲沢市球技場の開場時間及び休場日の変更について

## 10 その他

- ・ 小中学校における生理用品の無償配布の取組について
- ・ 令和 3 年度全国学力・学習状況調査結果の分析
- ・ 学校で児童生徒等や教職員の新型コロナウイルスの感染が確認された場合の対応ガイドライン
- ・ 全国中学校総合体育大会の結果
- ・ オクトーバー・ラン&ウォークへの参加について
- ・ 第 58 回 稲沢市民展開催要項

## 11 次回開催予定日時

### － 開 会 －

#### ◎教育長

それでは、令和 3 年第 9 回教育委員会定例会を開会します。

(あいさつの後)

教育長職務代理者ですが、今まで吉川委員に務めていただいておりますが、その後任として10月 1 日付で、江本委員を指名させていただきます。よろしくお祈いします。

#### ◎教育長

会議録の承認について、前回の定例会会議録と臨時会会議録を順次お返ししますので、お目通しをいただき、署名をお願いいたします。

次に、教育委員会報告について、教育部長からお願いします。

(定例会事項1ページの資料に基づき、教育部長から報告)

◎教育長

教育委員会報告で何か御質問等、お聞きになりたいことがありましたらどうぞお願いします。

◎教育長

ないようですので、それでは、4.議事に入ります。別添の議案書に基づいて進めてまいります。

承認案第17号「下津公民館及び大里東公民館の臨時休館について」を議題とします。生涯学習課から説明をお願いします。

●生涯学習課長

議案書2ページをお願いします。(承認案第17号を朗読)

この案を提出するのは、稲沢市公民館の設置及び管理に関する条例第4条の規定により、臨時休館をする場合、教育委員会に諮る必要があるからです。

議案書3ページをお願いします。下津公民館及び大里東公民館の空調改修工事のため、記載のとおり休館します。

◎教育長

ただいま事務局から説明がありました。御意見・御質問はございませんか。

◎教育長

特にないようですので、それではお諮りします。承認案第17号を承認してよろしいでしょうか。

(委員さんから異議なしの声あり)

異議なしと認め、承認案第17号は承認されました。

本日の議案はすべて承認されました。ありがとうございました。

◎教育長

続きまして、5.報告事項に移ります。「稲沢市教育委員会後援名義使用承認」について庶務課からお願いします。

●庶務課長

定例会事項の2ページをお願いします。3ページにかけまして「稲沢市教育委員会後援名義使用承認一覧表」を掲載しております。ここに記載のとおり、7件の後援名義使用承認申請につきまして、稲沢市教育委員会後援名義の使用承認及び稲沢市教育委員会賞の交付に関する事務取扱要領に基づき、承認させていただきましたことを御報告いたします。

◎教育長

続きまして、「稲沢市勤労福祉会館の開館時間及び休館日の変更について」、「稲沢市立平和町農村環境改善センターの開館時間及び休館日の変更について」を生涯学習課からお願いします。

●生涯学習課長

4 ページをお願いします。緊急事態宣言の発令により、稲沢市勤労福祉会館の開館時間及び休館日の変更について、記載のとおりとさせていただきました。

5 ページをお願いします。同じく、緊急事態宣言により、稲沢市立平和町農村環境改善センターの開館時間及び休館日につきまして、記載のとおりとさせていただきましたので御報告いたします。

◎教育長

続きまして、「稲沢市祖父江町体育館及び稲沢市平和町体育館の開館時間及び休館日の変更について」、「祖父江の森の開場時間及び休場日の変更について」、「稲沢市球技場の開場時間及び休場日の変更について」をスポーツ課からお願いします。

●スポーツ課長

6、7、8 ページをお願いします。いずれも新型コロナウイルス感染症拡大を防止するため、記載のとおり、休館、休場としましたのでご報告いたします。

対象施設は、祖父江町体育館、平和町体育館、祖父江の森温水プール、テニスコート、多目的運動場、市民球場、福島野球場、須ヶ谷グラウンド、六輪グラウンド、六輪テニスコート、奥田公園テニスコートです。

◎教育長

ありがとうございます。御質問等はありませんか。ないようですので、続きまして、6.その他に移ります。「小中学校における生理用品の無償配布の取組について」庶務課からお願いします。

●庶務課長

お手元にあります資料に基づいて説明させていただきます。

新型コロナウイルス感染症による経済状況の悪化等により、「生理の貧困」が社会的な問題となる中、全国的に児童生徒を対象に無償で生理用品を配布する取組が広がっており、公明党稲沢市議団からも、「女性の生理に対する理解は十分であるとは言えず、当事者が声を上げることが難しい状況である」として、市内小中学校の個室トイレへの設置について要望書が提出されています。

個室トイレへの設置は管理上衛生的な課題があるため、まずは現在も必要な場合の配布先として定着している保健室において、今まで以上に希望する児童生徒の気持ちに寄り添いながら生理用品を無償で配布することといたし、市内

小中学校において、取り組むことといたします。

学校への配布方法としまして、学校の防災倉庫にあるものから、必要数を確保しております。不足が生じた場合は、危機管理課所有の災害用生理用品の更新前のものを活用し補充します。実施時期は令和3年度2学期からです。9月3日の校長会において校長先生に依頼をしました。児童生徒が気軽に使用できるよう保健室での対応について、より一層の周知に努めるなどご配慮いただき、このような取組みを進めてまいります。

#### ◎教育長

続きまして、学校教育課からお願いします。

#### ●学校教育課長

その他事項について、学校教育課から2点と、全国中学校総合体育大会の結果を連絡させていただきます。1点目は、稲沢市の「令和3年度全国学力・学習状況調査の結果の分析」について、担当から説明します。

#### ●学校教育課統括主幹兼指導主事

お手元の「令和3年度 全国学力・学習状況調査結果の分析（稲沢市）」をご覧ください。「1の調査の内容」についてお願いします。令和元年度より、実施方法が変更となり、国語と算数・数学では、従来の主に知識を問うA問題と、活用や課題解決力を問うB問題を統合し、(1)と(2)を一体的に問う形で出題されました。

次に「2の教科に関する調査の結果」です。まず、小学校です。稲沢市では、国語の平均正答率は県平均を2%、算数の平均正答率は県平均を1%上回りました。国語、算数ともに、ほぼ全国平均並みの結果です。それぞれの調査内容について、全国と比較してよくできていた内容と課題を述べます。

国語では、比較に関わる語句の使い方を理解し、話や文章の中で使うこと、資料を用いた目的を理解すること、自分の主張が明確に伝わるように、文章全体の構成や展開を考えることはできていました。しかし、目的を意識して、中心となる語や文を見つけて要約すること、文の中における修飾と被修飾の関係を捉えることに課題がみられました。

算数では、棒グラフから、数量や項目間の関係を読み取ること、速さと道のりを基に、時間を求める式に表すこと、示された除法の結果について、日常生活の場面に即して判断することがよくできていました。しかし、複数の図形を組み合わせた平行四辺形について、図形を構成する要素などに着目し、図形の構成の仕方を捉えて、面積の求め方と答えを記述すること、帯グラフで表された複数のデータを比較し、示された特徴をもった項目とその割合を記述するこ

とに課題がみられました。

次は中学校についてです。国語、数学の平均正答率はともに県平均を3%上回る結果です。数学においては、全国の都道府県の中でも上位に位置しているのとらえています。

国語では、話し合いの話題や方向を捉えること、質問の意図を捉えること、文脈に即して漢字を正しく読むことはできていました。しかし、文章に表れているものの見方や考え方を捉え、自分の考えをもつこと、書いた文章を読み返し、語句や文の使い方、段落相互の関係に注意して書くことに課題がありました。

数学では、与えられた表やグラフから、必要な情報を適切に読み取ること、問題場面における考察の対象を明確に捉えること、ヒストグラムからある階級の度数を読み取することは、よくできていました。しかし、データの傾向を的確に捉え、判断の理由を数学的な表現を用いて説明すること、事象を数学的に解釈し、問題解決の方法を数学的に説明することに課題がみられました。

次に「3児童生徒質問紙より」です。全国よりも高い傾向がみられた質問項目として、小学校では、朝食を毎日食べている、新聞を読んでいる、今住んでいる地域の行事に参加している、自分の考えを発表する機会では自分の考えがうまく伝わるよう資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表している、という項目が挙げられます。

中学校では、将来の夢や希望をもっている、新聞を読んでいる、学校の授業時間以外に普段（月～金）読書をしている、自分の考えを発表する機会では自分の考えがうまく伝わるよう資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表している、普段（月～金）学校の授業以外の勉強時間が1時間以上である、という項目が挙げられます。

また、全国より低い傾向がみられた項目として、小学校では、普段（月～金）学校の授業以外の勉強時間が1時間以上である、言い換えると学校から帰ってきて、1時間以上勉強している子どもの割合が低いです。中学校では、地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがある、自分の思っていることや感じていることをきちんと言葉で表すことができる、という項目が挙げられます。

また、新型コロナウイルス感染症で休校していた期間についての質問では、勉強について不安を感じたかについては、小・中学校ともにほぼ全国平均でした。計画的に学習を続けることができていたかについては、小・中学校ともに全国平均を少し下回る結果でした。

最後に「4 児童生徒質問紙と稲沢市の正答率からの傾向」についてです。

小・中学校ともに、次のように答えた児童生徒は、全ての教科で平均正答率が高いという傾向がみられました。勉強が好きである、勉強は大切である、学習したことは将来社会に出たときに役に立つと思う、自分にはよいところがある、朝食を毎日食べている、毎日同じくらいの時間に寝ている、地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがある、です。

一方で、平日の家庭での学習時間が小・中学校ともに 30 分未満となると平均正答率が著しく低くなる傾向がみられました。

以上が結果の分析です。今後、各学校へ稲沢市全体の傾向を伝えるとともに、各学校でも自校の結果を分析し、学校の実態に応じた指導改善をするよう指示する予定です。これからも指導の工夫改善を図り、児童生徒の学力向上に努めてまいります。

#### ●学校教育課長

続きまして、2 点目の、稲沢市における「学校で児童生徒等や教職員の新型コロナウイルスの感染が確認された場合の対応ガイドライン」についてです。

別添の資料に入ります前に、まずコロナ関係による各学校の対応や児童生徒の出席状況についてお伝えさせていただきます。8 月頃から、県内市内の感染者が急増し、2 学期のスタートをどのようにするのか、夏休みの延長や短縮授業の実施等を含めて検討をしました。その結果、校内での感染がこれまで 1 件もなかったことと、学級閉鎖等の基準が国から示される見通しとなったことから、9 月 1 日始業式は午前中授業で給食なし。9 月 2 日、3 日は午前中授業で給食後に下校。6 日からは通常の授業を行っていますが、部活動はすべて中止とさせていただきます。部活動につきましては、一旦 1 2 日までを中止の期間としましたが、その後 2 1 日まで延長しました。今週から徐々に再開をしております。緊急事態宣言期間中は、平日のみ 4 日以内、90 分以内の範囲で部活動を実施していく予定です。

次にコロナ関係での出席停止の状況につきまして、感染者、濃厚接触者、ワクチン接種による発熱、風邪の症状、感染するのが不安といったケースは、すべて出席停止の扱いをしております。人数につきまして、9 月 2 日が一番多くて 402 名、本日 24 日は一番少なく 120 名でした。その内、感染が不安で学校を休んでいた児童生徒は 9 月 1 日は 84 名、本日 24 日は 16 名であります。

それでは別添の資料をご覧ください。新型コロナウイルスによる感染が急増している中、文科省は学級閉鎖や臨時休業を緊急事態措置等の状況下で、保健所の業務が逼迫している期間において、保健所と情報共有しながら、速やかに判断

できるように指針を出しました。

稲沢市教委では、清須保健所と連絡を取り、児童生徒の感染状況、行動の履歴などから、濃厚接触者の特定について指導をいただけるよう確認ができました。従いまして、濃厚接触者の特定までは、おおむねこれまで通り進めることが可能となっています。

資料の「0 学校における基本的な感染対策の徹底について」は、改めて示させていただきました。「1 学校で感染者が確認された場合の対応について」、  
「2 濃厚接触者の特定について」は、おおむねこれまで通りの流れとなります。

裏面の「3 出席停止の措置及び臨時休業の判断について」が、今回の初めて示された部分になります。稲沢市教委では、教育委員会が学校と連携し、感染者から情報収集するとともに、保健所と情報共有し、必要に応じて保健所の指導を受けながら、学級閉鎖等の対応をしていきます。具体的には、学級で家庭内感染ではない感染者が発生した際に、学級内で感染が広がっている可能性が高い場合に学級閉鎖を実施します。基準としましては、①学級内で複数の児童生徒の感染が判明した場合、②感染者が1名であっても、周囲に未診断の風邪症状を有する者が複数いる場合、③1名の感染者が判明し、複数の濃厚接触者が存在する場合、④その他、設置者が必要と判断した場合としています。

複数の学級に感染が広がっている可能性が高い場合は学年閉鎖を、複数の学年で感染が広がっている可能性が高い場合は学校全体の臨時休業を実施します。

期間としましては、感染状況と児童生徒への影響を踏まえ、5日から7日程度を目安としていますが、濃厚接触者の特定に時間がかかる場合は、まず2日から3日の閉鎖を実施します。

これまで、校内で感染が広がったという例はなく、現在のところ、おかげさまで学級閉鎖等の対応はしておりませんが、引き続き、感染対策を徹底しながら、授業や行事を進めていきたいと考えております。

最後に、令和3年度全国中学校総合体育大会の結果についてですが、前回、全国大会出場者までお伝えさせていただきましたので、全国大会の結果を口頭で報告させていただきます。

全国大会、バドミントンシングルスに出場しました治郎丸中学校2年生の選手ですが、3回戦で惜敗、ベスト16という結果でした。以上、中学校総合体育大会の結果報告とさせていただきます。

◎教育長

続きまして、スポーツ課からお願いします。

## ●スポーツ課長

オクトーバー・ラン&ウォークへの参加についてご報告します。お配りしております青いA4のチラシをご覧ください。

第33回稲沢シティーマラソン、愛知駅伝の中止が相次いで決定した中、オンラインでのランニング・ウォーキング大会に稲沢市としてエントリーさせていただくことといたしました。これは、利用者が携帯アプリを取得していただき、稲沢市在住である旨を登録していただくと、GPS機能により歩いた距離、走った距離を集計し、全国での個人順位はもちろん、全国及び県内の市区町村ごとの順位が発表されるものです。また、クーポンやプレゼント企画もあり、楽しみながら競いあうことができるよう工夫されています。

今日現在、全国で343市区町村、愛知県内で14市区町村が参加しており、個人の参加者はもちろん、市としても無料でエントリーでき、途中での課金もありません。

全国自治体対抗戦は10月1日～31日の1か月間となっておりますが、アプリとしてはそのまま継続して使用でき、健康づくりに役立つ一つのアイテムとして市民の皆様にご活用いただければと考えております。広報としては、市のホームページへの掲載、スポーツ課所管の各施設にこのチラシを配置しています。

## ◎教育長

続きまして、美術館からお願いします。

## ●美術館長

美術館から第58回稲沢市民展について、御案内申し上げます。お手元の要項をお願いします。

美術館では、芸術文化活動の振興を目的として、毎年市民の方々から作品を出品していただき、稲沢市民展を開催しております。

今年度は、今週の土日、明日明後日の、9月25日及び26日を作品搬入日、来週の火曜日28日を審査日としており、出品点数、入賞者についてはまだ決定しておりませんので、会期についてお知らせいたします。

第1部の日本画・洋画・写真は10月5日(火)から10月10日(日)まで、第2部の書・工芸美術は10月12日(火)から10月17日(日)までです。ぜひ御高覧賜りますよう、よろしく願いいたします。

なお、特別展に関しまして、お手元に、10月22日(金)に開催する開会式及び内覧会のご案内を置かせていただきました。こちらにつきましても、ぜひご臨席賜りますよう、ご臨席が叶わぬ場合は、こちらの封筒をご提示いただき

まして、ぜひ会期中にご来場くださいますようお願いいたします。

◎教育長

その他事項として、各課から説明がありましたが、何か御質問、御意見等ありませんか。

○吉川委員

「全国学力・学習状況調査結果の分析」について、稲沢市の結果がよかったということで、先生方の日頃の努力に感謝します。学習状況調査の中では、オンライン授業についての項目はないと、前回伺っています。

最近の学校休業等に向けて、オンライン授業がテレビで話題になっていますが、私自身は家庭のネット環境が100パーセントでなければ、オンライン授業は難しいのではないかと考えています。市として、独自に環境調査はされるのでしょうか。また、将来的にオンライン授業をどの市町も模索中だとは思いますが、家庭の事情によってネット環境が整わないことに対する支援は考えてみえるのか教えてください。

●学校教育課長

今回の第5波の状況の中で、オンライン授業を望む声がいろいろな方面からいただいています。現在は、家庭に持ち帰った場合にフィルタリングソフトが整備されていないことや、家庭のネット環境が整っていないという状況で、実施に踏み切っていませんが、今後そういった面を整備して、なんとか早くにオンライン授業を実施できるよう進めていきたいと考えております。

先ほど御指摘いただきました、各家庭のインターネット環境については、昨年度抽出して調査した結果としては、Wi-Fi環境が整っているのは、おおむね95%でした。一定数の家庭で整っていないと認識しています。この数の把握については、今後調査をしていきたいと考えています。その上で、どのような補助をしながら、すべての家庭でネット環境を整えて、オンライン授業、あるいはタブレットの持ち帰りを実施できるようにするのか、考えていきたいと思っております。

○吉川委員

ありがとうございます。

◎教育長

ほかよろしいですか。

○小川委員

先ほどの報告で、感染が不安で学校を休んでいた児童生徒は9月1日は84名、本日24日は16名とありましたが、この16名の方は9月2日からずっとお

休みをされているのでしょうか。

●学校教育課長

本日 16 名が感染が不安で学校を休んでいますが、この内 12 名が 9 月の出席が 1 日もありません。学校としましては、担任から休んでいる児童生徒に連絡をして、その日の学習内容について、確認をするとともに、学習で使ったプリントを定期的に各家庭へ届けるようにしています。

また、家庭によっては、下校後夕方、人が少なくなった時に、親と一緒に学校に来て、担任の先生と 1 日あったことを話す機会を設けている児童生徒もいます。

○城委員

感染が不安で学校を休んでいるというのは、学校で発症した児童生徒がいる、いないに関係しているのでしょうか。

●学校教育課長

休んでいる児童生徒の人数は日毎に変わり、おおかまかには減少していますが、そのような状況から考えますと、幼稚園、保育園、小中学校の中で感染者がいるという情報が入ってきた場合には、おそらく気にして休むというケースもあったとは思いますが、全く落ち着いた状況の中でも感染が心配で休んでいる児童生徒はいます。また、基礎疾患等の病気の関係で、医師からもできるだけ、学校には行かないほうがよいという指導を受けて休んでいる児童生徒もおります。

◎教育長

世の中の感染状況が非常に厳しい中で、家族のことを考えたり、基礎疾患等の病気の関係で欠席している場合があると思います。世の中の感染状況を踏まえて、不安で欠席という、これは本人の意志もあるかと思いますが、保護者の方が判断している、というように考えております。

○江本委員

「生理用品の無償配布」について、すばらしい取組みだと思うのですが、校長会にて依頼をしたということですが、非常に繊細な問題ですので、実際に子ども達にどのように周知されるのか、あるいは、せっかくあっても使われないのではないかと、いうところで、今後少しでも利用されるといいなと思います。

また、タブレットの件で、他県でタブレットを使った非常に悲しいいじめにつながる事件がありましたが、そのあたりのセキュリティは考えられていますか。

●学校教育課長

セキュリティにつきまして、他県ではパスワードが全部同じものであった、ということもありましたが、稲沢市では、小学校1年生から複雑なパスワードを使っています。人に話さない、伝えない等の指導もしております。小学校1年生の1学期は、パスワードを入力することに苦勞はしていましたが、パスワードとは人に分かりにくいものであるということをご指導しております。

インターネットを通じたいじめについては、道徳の授業において、絶対に起こらないようにと指導をさせていただいております。

◎教育長

よろしいでしょうか。ほか、よろしいですか。

○吉川委員

コロナ関係について、清須保健所と学校、教育委員会との連携が非常に重要になってくると思っておりますが、今のところ連絡がスムーズにできているのかということと、清須保健所の担当・管轄はどこまでなのかを、お分かりであれば教えてください。

●学校教育課長

清須保健所とは、市内の児童生徒に感染者が出た時には、こまめに連絡がとれるような体制ができています。8月からの第5波の中でも、教育委員会から心配な点、不安な点を連絡させていただいて、返事をいただける状況ができております。

管轄につきましては、今年から稲沢市は清須保健所の管轄になっていますが、清須保健所の管轄がどこまでかは、把握できておりません。

◎教育長

ほかよろしいですか。ないようですので、次回開催予定日時について、教育部長からお願いします。

(教育部長から報告)

◎教育長

次回開催予定日時でございました。委員の皆さんよろしく申し上げます。

◎教育長

これもちまして、第9回教育委員会定例会を終わります。ありがとうございました。

次回開催予定日

令和3年10月15日（金）午後1時30分 稲沢市役所 議員総会室

－ 閉 会 －

令和3年10月15日

教 育 長

職務代理者

委 員

委 員

委 員

委 員

書 記